

sin saber ni qué quiere ni que busca.

El mar la playá con sus olas basa,  
y, solitario en medio del gentío,  
sobre mi corazón siento que pesa  
de la tristeza el misterioso frío;

que á mí un extraño pensamiento acude  
y veo de la fiesta onto las palmas  
al genio de los viejos que sacude  
con su nerviosa vibración las almas.

Quando las gentes en revuelto giro  
cruzan rientes la adornada féria,  
máscaras torpes en sus rostros miro  
que ocultan el dolor y la miseria.

El mal, el mal del mundo soberano,  
cual la tormenta bajo el mar sereno  
duerme en el triste corazón humano.  
¡No! ¡No hay nadie feliz; ni nadie bueno

¿Quién es feliz y bueno? ¿Quién no lleva  
dentro del corazón algo podrido...!  
Cao la tarde... soñolienta eleva  
su faz la luna sobre el mar dormido...

La multitud rugiente está esperando  
la explosión del castillo luminoso,  
sobre cuyas maderas va colgando  
sus nieblas el crepúsculo horroroso;

Y en las sombras con ánimo cobarde,  
viendo estumado el rústico madero  
en donde golpeaba por la tarde,  
subido en la escalera el carpintero,

con amarga y tenaz melancolía,  
escuchando el rumor del mar profundo,  
pensé un momento, que bajar debía  
Cristo otra vez á redimir el mundo!

J. DURBAN OROZCO.

Garrucha 20 Agosto 1899.

## BROCHAZOS

Copiamos de nuestro querido colega *El Ferrocarril*, de Almería:

No sabemos si los pueblos comprendidos en el trazado del ferrocarril de Lorca á Almería, despertarán de su largo y profundísimo sueño. No sabemos si á la acción entusiasta, pero aislada, de los comerciantes dignísimos de Garrucha, responderán todas las clases sociales de la comarca, sumando su fé y sus bríos para el logro de un tan hermoso ideal.

Síntomas de pesimismo y defallecimiento que llenan el espíritu de tristezas notamos en todas partes. Quien observe y analice con algun cuidado, se convencerá bien luego de que precisa avivar mucho el fuego para que la atmósfera se caldeé y el vigor se manifieste...

¡No importa! Los animosos, pocos ó muchos no deben retroceder ante esas manifestaciones de criminal indiferencia. Cuenten con una dificultad más para la victoria, la que ofrece el carácter indiferente y apático de nuestro país, y á vencerla también.

Nos contamos hoy, viendo con pena que las filas están muy mercuradas. ¡No importa! Mañana nos volveremos á contar, y de seguro que estará más nutrido el ejército defensor del bien de la comarca. Hoy confían pocos en un remanecer de ventura; mañana será mayor el número de los que lo procuran con fé y con entusiasmo.

¡Adelante!

¡Adelante, compañeros, adelante!

¿Qué somos pocos y aislados? ¿Qué importa! El ferrocarril de Lorca á Almería es una necesidad de esta zona, que languidece y morirá sin esta gran mejora.

El pueblo de Garrucha, que siempre fué el primero en la defensa del ideal, no cederá á nada en su puesto de honor, hasta ver que el éxito corona su campaña.

No estamos solos, nó. Con nosotros están todos los hombres de corazón y de buena voluntad. Con nosotros están todos los amantes de la razón y de la justicia, porque justa y santa es la causa que defendemos.

Hoy somos pocos, es verdad. Pero las grandes batallas son las ganadas por los ejércitos pequeños. Si hoy, al contarnos nuestras filas están mercuradas, ¿quien sabe si mañana seremos ola gigante que destruya todos los obstáculos que se opongan á la realización de nuestro ideal.

¡Adelante!

La Opinión, de Almería, al dar cuenta de nuestra visita, nos dice:

«Espíritus templados al calor de las nobles causas, hacen falta á nuestro pueblo; valientes fortalezas que luchen con tesón por el bien de la comarca en que vieran la luz.

Adelante, compañeros, no arredrarse en la empresa; y si de algo sirve nuestro humildísimo apoyo, cuenten con él, desinteresada y noblemente.»

Tiene razón el colega. La principal causa de nuestro aislamiento es la oriental indolencia que nos domina, el indiferentismo, la inercia de todos.

Las palabras afectuosas de *La Opinión* y la ayuda que nos brinda, serían bastantes para hacernos perseverar en nuestra campaña, si no hubiese en *EL ECO DE LEVANTE* decisión firme de luchar sin descanso por conseguir el triunfo de nuestro ideal.

Otro! colega que viene secundando eficaz y brillantemente nuestra campaña es *El Minero de Almería*, de Cuevas.

En su último número dedica su fondo á nuestro ferrocarril, reconociendo lo justo, lo necesario de nuestra campaña.

¡Gracias, queridos compañeros!

## Doña Carmen Anglada y Ruiz

Ha muerto en Madrid la que un tiempo fué alma de Garrucha, en donde residió cuando se hallaba en el apogeo de su belleza, de su fortuna, y de su juventud. Aquella caritativa señora que tantas lágrimas enjugó, aquel enérgico carácter que tantas nobles empresas patrocinó, aquella belleza, aquella suprema distinción, ha desaparecido de entre los vivos para brillar en otra vida mejor, ¡la vida eterna!

Débele este pueblo parte de su progreso, de su cultura, de su embellecimiento; por eso su muerte ha sido y será siempre llorada en Garrucha; que nunca olvidará aquella época feliz en que D.<sup>a</sup> Carmen Anglada influía tan directamente en el modo de ser de nuestra villa, imprimiendo á sus actos el sello de la más cristiana caridad, de la más fervorosa piedad.

La redacción de *EL ECO DE LEVANTE*, al interpretar los sentimientos de Garrucha entera, envía su más sentido pésame al Sr. D. Enrique de Calvet y Lara, esposo de tan inolvidable señora, pésame que hacemos extensivo á toda su familia, á quien deseamos toda la resignación cristiana para resistir este rudo golpe. Almas tan privilegiadas como la de D.<sup>a</sup> Carmen Anglada, las llama Dios á su lado, lejos de este mundo de miserias y desengaños!

¡Descanse en paz!

Sr. Administrador Principal de Correos de la provincia

Es verdaderamente escandaloso lo que viene sucediendo con la correspondencia pública de esta villa. Un redactor de este periódico ha teni-

do ocasión de presenciar el apartado en la administración de Garrucha y ha podido apreciar que el desbarajuste en las oficinas de Vera, en donde se distribuye la correspondencia de todos estos pueblos, raya en lo inconcebible.

Unos días es el paquete de Huerca-Overa el que llega á este pueblo; otros, el de Sorbas; expediciones hay en que se devuelven aquí los paquetes que salieron de esta administración para su destino, y en otras falta en absoluto la prensa periódica, hasta el extremo de que desde hace tres días no recibe *EL ECO DE LEVANTE*, su cambio, ni sus redactores los periódicos cuya suscripción pagan.

Aunque estamos acostumbrados á que esta clase de quejas caigan en saco roto, por si esta vez tenemos la suerte de ser atendidos, nos dirigimos á quien puede remediar los males que denunciarnos, y esperamos por lo tanto que el Sr. Administrador principal de correos les pondrá pronto y eficaz correctivo.

## LAS PASADAS FIESTAS

Durante la semana pasada ha reinado gran animación en esta villa. Se celebraban sus fiestas y fiestas en honor de la Sma. Virgen y de San Joaquín, nuestro patrono, y Garrucha vistió sus mejores galas y su Corporación Municipal dispuso un programa de festejos, que si no muy notable por su novedad, reunió los suficientes atractivos para solazar á la numerosa colonia veraniega que nos visita.

Entre los números que más han llamado la atención figuran los fuegos artificiales, por los pirotécnicos de Boniel; las regatas á remo y vela, y la rifa de Beneficencia, organizada por la Junta de Señoras que al efecto se constituyó.

Pintoresco aspecto presentaba nuestra rada en las tardes de regatas. Era de ver la animación con que se realizó este festivo, y el entusiasmo que en esta localidad despertó. Si no hubiesen fueren las regatas á remo, no lo fueron menos las de vela, en las que tomaron parte siete embarcaciones de lo más fino y velero de esta playa. Las personas que presenciaron de cerca el arranque, elogian la precisión con que á la señal convenida izaron los siete sus blancas velas, y se deslizaron sobre la superficie del mar, semejando ligera banda de palomas, que haciendo velas de sus alas, caminaban á merced del viento...

Pero el atractivo, el clon de la Feria lo constituye la rifa Benéfica. Gran animación hay todas las noches en torno del kiosko en donde está instalada. Bellísimas señoritas son las encargadas de vender las papeletas, cuya venta, si bien no es exageradamente grande, tampoco es mezquina, ni mucho menos, si se tiene en cuenta que no estamos muy sobrados de dinero.

Ayer, último día de Rifa, hubo gran venta y escogida concurrencia, y vimos agotarse tanta y tanta preciosidad como excitaba la admiración y los deseos del público.

La Junta de Señoras nos ruega hagamos presente á Garrucha y sus demás pueblos hermanos y limítrofes, su profundo agradecimiento por el entusiasmo con que han respondido á sus iniciativas, que no hubiesen logrado el feliz éxito que todos hemos presenciado, si tanto corazón generoso y tanto corazón cristiano no les hubiesen prestado su ayuda.

La redacción de *EL ECO DE LEVANTE*, que tan honrado se ve al hacerse intérprete de los deseos de tan distinguidas damas, al cumplir tan delicado encargo, eleva á la Junta Benéfica de Señoras de Garrucha, el testimonio de todo su respeto y de su admiración que merecen por la buena obra que han realizado.

No queremos terminar estas notas sin hablar de las funciones religiosas que se han celebrado en nuestra Santa Iglesia parroquial, la primera, en el día de la Virgen, y la segunda, ayer, festi-